



さ さ づ か

令和4年3月1日発行

〈教育目標〉

- 互いの違いを認め 高め合う子
- 主体的に学び 創造する子
- 心身をきたえ たくましい子

Tel 3377-2345

Fax 3377-2466

HP <https://shibuya.schoolweb.ne.jp/sasashoe>

校長 荒木 憲秀

次年度教育課程が承認されました

校長 荒木 憲秀

校舎裏の河津桜が咲き始め、本格的な春の訪れを告げています。令和3年度も、残すところあと1か月となりました。ピークは越えたように見えるものの、子供の感染を含め未だ予断を許さない状況が続きます。思いの外長引く第6波の影響で、先月は子供たちが楽しみにしていた縦割り班活動も二度にわたり中止になってしまいました。また、3月に予定していた地域での鼓笛隊パレードも、中止にせざるを得ませんでした。委杖式も、管楽器の演奏は行わず打楽器の演奏のみで実施することにいたしました。感染の波の合間をぬうように必死に練習してきた6年生児童に、ついにその成果を披露できる機会を設定してあげられないことに、心から申し訳なく思います。今月末に控えている卒業式についても、昨年度よりさらに厳しい制約の中で実施することになりそうですが、卒業生一人一人が笹塚小で学んだ日々を誇りをもち、未来への希望とともに本校を巣立っていけるよう、子供たちと共に考え工夫して実施したいと思います。

さて、先日発行した学校だよりでもお伝えしました令和3年度の学校評価の結果を受けて、令和4年度の教育課程を編成いたしました。教育目標達成のための大きな3つの柱は、これまでと変わりませんが、次年度は、以下の内容についてさらに充実を図ってまいります。

- ① オリ・パラ教育の一環として取り組んできた伝統文化体験を「東京2020学校レガシー」として継続します。そして外国語(活動)の指導にこれまで以上に力を入れ、自国文化について発信したり他国文化について理解したりする国際理解教育の推進を図ります。
- ② 各教科における問題解決型の学習の充実を図ります。また、シブヤ科の取組とも連動させながら、身近な題材から自ら課題を設定し、必要な情報を効果的に収集し、整理・分析してまとめ、表現・発信していく、探究型の学習の充実を図ります。
- ③ 思考を広げ深め、考えを共有するための協働学習のツールとして、また個別最適な学びを実現させるためのツールとして、デジタル教科書(教材)の活用を含めタブレットの一層の活用を図ります。また発達段階に応じたデジタル・シティズンシップ教育を通じて、ICTを正しく活用する資質・能力を育成します。
- ④ 学校運営協議会や地域学校協働本部を中心に、より一層の地域連携の推進を図ります。近隣校園との連携もさらに工夫し、地域一体となった切れ目のない学びの実現を目指します。

来秋には、開校100周年記念式典も計画しております。これからも、地域に愛される学校・地域を愛する子供の育成を目標に、学校経営を進めてまいります。なお、先日開催されました学校運営協議会において、これらを盛り込んだ令和4年度の教育課程が承認されましたことを、改めてここにご報告いたします。

《3月の生活目標》 1年間の生活をふり返ろう。

- がんばったことをふり返ろう。
- お世話になった人にお礼を伝えよう。
- 感謝の気持ちを含めて、使ったものや教室をきれいにしよう。



子供たちの様子

委杖式に向けて（5.6年）

笹塚小には、6年生が金管楽器・打楽器・鍵盤楽器、5年生が鍵盤ハーモニカで演奏をする活動があります。今年度は残念ながらできませんでしたが、例年だと、地域をパレードしたり、朝会や行事の時に演奏をしたりします。感染状況が多少落ち着いていた時期には練習をしてきました。その活動は次の学年に引き継がれていきます。それが委杖式です。6年生が5年生に楽器の引き継ぎを行います。

3月14日（木）の1校時に、校庭で行います。式の形態も安全に配慮して、簡略化した形で行いますが、大きな区切りの行事として取り組みたいと思います。なお、6年生の保護者の方のみ参観可となります。雨天時は、体育館で行い、保護者参観不可となります。右の画像は、感染状況が落ち着いていた時期の練習風景です。



6年生を送る会に向けて

3月4日（金）、6年生を送る会が予定されています。まもなくお別れしてしまう6年生に対し、今在校生が感謝とお祝いの気持ちを伝えるために、各学年で思い出に残る出し物を計画中です。

大きな行事やささっ子班遊びでは中止や短縮などが続きましたが、各学級での話し合いでは、一つ一つの6年生の活躍が思い出されました。また、普段の学校生活で助けてもらったこと、委員会やクラブで活動を引っ張ってくれたことなど、感謝する場面が多かったことが話し合われました。ささっ子班活動では、下級生をまとめる6年生の姿を見て「自分たちも6年生みたいな上級生になりたい!」と感じる子供たちがたくさんいました。1年間を通して、下級生に手本を示してくれた6年生に精一杯、感謝の気持ちを伝えられるよう準備を進めています。

【各学年、ただいま作成中です。どんな出し物になるかお楽しみに!】



保護者の方へ

笹塚小 100 周年に向けての取組

現在、笹塚小学校 100 周年に向けて、保護者による「笹塚小学校 100 周年実行委員会」というプロジェクトチームを立ち上げ、話し合いを進めております。そこで、100 周年後の小学校や地域にどのような価値を還元できるかを話し合い、様々なアイデアが生まれているところです。

学校として子供たちが取り組んでいるのは、「マスコットキャラクター」と「キャッチコピー」を決めることです。昨年 12 月に全校児童に募集をかけたところ、キャラクターに 106 点、キャッチコピーに 73 点もの応募があり、第 1 回目投票の結果、下の 3 点が最終候補に残りました。どの作品も個性的で素敵なものばかりです。最終結果の発表は 3 月中旬です。楽しみにお待ちください！



今年度の校内研究のまとめ

今年度は、研究主題を「笹塚版探求学習の確立」と銘打ち、生活科および総合的な学習の時間について研究しました。

授業の中に、児童が自己決定する場面を多く取り入れたことで、児童が自分で質の高い課題や仮説を設定することができるようになってきました。また、教師は、その課題を学習させることによって「何ができるようになるのか」を明確にもって指導することができるようになりました。

また、児童が集めた情報の整理分析時に「比較・分類・序列化・関連付け」をする視点を児童にもたせたことで、情報を合理的に取捨選択し、さらに情報を再構築したり、新たな課題を自覚したりすることにつながるできるようになりました。

教師も、相互参観を心がけ、互いにフィードバックし合い、授業改善に取り組んできました。

これらの研究の成果と課題を来年度の研究につなげ、さらなる指導力の向上に努めていきたいと思っております。



3月の予定

スクールカウンセラー勤務日
 ◎ 小田桐 栄佳 SC
 ○ 中村 忍 SC



日	曜	予定等	SC
1日	火	特別時程5時間授業 保護者会(1・2・5年)	
2日	水		◎
3日	木	特別時程5時間授業 安全指導 保護者会(3・4・6年)	
4日	金	6年生を送る会 ささっ子班遊び	◎
5日	土		
6日	日		
7日	月	全校朝会 クラブ	
8日	火	プログラミング(4年)	○
9日	水		◎
10日	木	渋谷スカイ見学(6年) お箏体験教室(4年)	
11日	金		◎
12日	土		
13日	日		
14日	月	全校朝会 委員会活動	
15日	火		
16日	水		◎
17日	木	委杖式	
18日	金	卒業遠足(6年)	◎
19日	土		
20日	日		
21日	月	春分の日	
22日	火	全校朝会	
23日	水	給食終 卒業式予行(6年) 4時間授業(1~5年)	
24日	木	修了式 大掃除 4時間授業	
25日	金	卒業式(6年のみ登校)	
26日	土		
27日	月		
28日	火	春休み明けの登校は	
29日	水	4月6日(水) 8:10~20登校	
30日	日	新2~6年生 9:30下校	
31日	日		

※今月の避難訓練は『予告なし』で行います。



保護者会

先日 H&S でお伝えしましたように、今年度最後の保護者会を、1日(火)1・2・5年、3日(木)3・4・6年に実施いたします。開始時刻はいずれも14:45です。

ご来校前に健康観察を行っていただきますよう、お願い申し上げます。

なお、1日と3日は、**全学年、特別時程の5時間授業となります。児童の下校時刻は13:50頃**です。

委杖式

3月17日(木)8:55から校庭で鼓笛隊の委杖式があります。6年生の保護者のみご参会いただけます。なお、雨天時は体育館で実施し、保護者の参観はありません。

式の様子は、卒業式後に体育館にて放映する予定です。

修了式・卒業式

3月24日(木)は、1年の締めくくりである修了式です。3時間目に大掃除をして、給食なしの4時間授業です。**下校時刻は12:10ごろ**になります。

25日(金)は第100回卒業式です。登校は6年生のみです。保護者の参加や会式時刻など詳細につきましては、学年だより等をご参照ください。

春休みについて

1~5年生は3月25日から春休みです。春休み前に、生活指導部から「春休みの生活」についての指導を学級で行います。

H&Sでも配信いたしますので、ご家庭でもご指導くださいますよう、お願いいたします。

学校運営協議会報告

2月22日(火)に、今年度最終回となる第9回学校運営協議会が開催されました。今回は、学校評価の決定とm次年度教育課程についての協議が行われ、協議の結果、令和4年度の教育課程について承認していただきました。

なお、平成31年度のコミュニティスクール1年目から関わってくださった、矢城 敏一委員は、今年度をもって委員を終了されることとなりました。

今年度の学校運営協議会の取組や議事録は、学校のホームページ内、CSページからご覧いただけます。→

